

## Die große Wahlrechtsreform...

...oder nur ein Reförmchen?

### Veranstaltung mit Prof. Dr. Ulrich von Alemann

Die „Kommission zur Reform des Wahlrechts und zur Modernisierung der Parlamentsarbeit“ des Deutschen Bundestages hat am 12. Mai 2023 ihren Bericht bei der Bundestagspräsidentin abgeliefert.

Darin ist nicht nur enthalten eine Reform des eigentlichen Wahlrechts, die mittlerweile als Gesetz beschlossen wurde, und die im Vortrag ausführlich geschildert wird, sondern auch weitere Maßnahmen, die noch zu beschließen sind:

- Senkung des Wahlalters auf 16
- Verlängerung der Legislaturperiode auf 5 Jahre
- Geschlechterparität bei Listen und Kandidaturen.

Das sind nur die wichtigsten, und sie sind mindestens so kontrovers wie das Kernwahlrecht.

### **Reden wir darüber!**

**Wann: Am 09. November 2023 um 19:00 Uhr**

**Wo: Kaiserswerther Rathaus, Kaiserswerther Markt 23, 40489 Düsseldorf**

Nach dem Vortrag von Herrn Prof. Dr. von Alemann ist eine offene Diskussion geplant.

Wir freuen uns über Ihr Kommen!

Nicola Irmer und Benjamin Tscholl  
Vorsitzende des OV Wittlaer-Kalkum-Angermund

Prof. Dr. Ulrich von Alemann lehrt seit 1998 an der Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf (HHU). Er war neben vielen anderen Tätigkeiten und Berufungen Inhaber des Lehrstuhls Politikwissenschaft II sowie Dekan der Philosophischen Fakultät. Prof. v. Alemann ist seit Sept. 2012 emeritiert, aber weiterhin in Doktorandenbetreuung, Politikberatung und Publizistik aktiv. Mehr Info: [www.sozwiss.hhu.de](http://www.sozwiss.hhu.de)